

Manifestación hostil a Videla en Río de Janeiro

(AFP, ANSA, AP y UPI)

RIO DE JANEIRO, 21 de agosto.— Horas después de que el presidente argentino general Jorge Videla fue recibido por el gobernador Cbagas Fleitas y el arzobispo de esta ciudad, Eugenio Sales, un pelotón de la Policía Militar dispersó frente al consulado de su país, una manifestación en protesta por su visita aquí.

Videla, que ayer declaró que los muertos y desaparecidos en su país son una consecuencia de la guerra, depositó una corona de flores en las tumba del soldado desconocido, en el monumento a los caídos en la II guerra mundial. Funcionarios y militares locales asistieron a esa ceremonia, además de niños de una escuela que lleva el nombre de "República Argentina".

REPUDIO A LA VISITA

La primera demostración callejera contra la presencia de Videla se desarrolló en el barrio de Botafogo, en momentos que el jefe de Estado visitante depositaba otra corona de flores en el monumento al héroe argentino José de San Martín, en el barrio Lagoa.

Los manifestantes, integrantes de organismos humanitarios, intentaron ingresar a la sede consular, cuando fueron dispersados por un pelotón de choque de policías militares. Eran portadores de un documento repudiando la visita de Videla, denunciando la desaparición y tortura que se practica a presos políticos en el país del sur y reclamando por la vida de 13 ciudadanos brasileños secuestrados por las fuerzas de seguridad argentinas.

Justamente hoy se conoció en la cancillería brasileña que este país votará en contra de cualquier resolución de la Asamblea de la Organización de Estados Americanos que condena a Argentina por la violación a los derechos humanos.

En medios diplomáticos se estimó que Videla recibió garantías del presidente Joao Figueiredo del apoyo de Brasil en este asunto.

MARCHA DE PROTESTA

Por otra parte, se anunció en Sao Paulo que varias entidades de periodistas, estudiantiles y humanitarias efectuarán una marcha de protesta, cuando mañana llegue Videla a esa ciudad.

Mujeres con ropas negras y pañuelos blancos desfilarán en silencio y leerán un documento que afirma que la visita "del dictador argentino Jorge Rafael Videla es una demostración más del enorme abismo que separa al pueblo brasileño de su gobierno".

La actriz y empresaria portuguesa Ruth Escobar, una de las organizadoras, dijo que aunque Argentina es un país amigo "los dictadores no lo son. El pueblo argentino sería muy bien bienvenido en caso que viniera aquí".

Sin embargo, la marcha peligra ya que el Departamento de Orden Político y Social anunció que no permitirá "ofensas al presidente de un país amigo".

Asimismo, el DOPS advirtió que cualquier extranjero que participe en esos actos, será expulsado del país, y que los brasileños serán juzgados por la Ley de Seguridad del Estado.

Justamente, el nuevo Estatuto para Extranjeros entró hoy en vigor.

EXCLUSIÓN

Expulsarán a Extranjeros que Protesten

Prohíben Actos Contra Videla

- ★ Una Antigua ley Justificaría las Deportaciones
- ★ Rigor en Sao Paulo Para Evitar Manifestaciones
- ★ Brasil y Argentina, Asociados Políticos, Afirman

SAO PAULO, 21 de agosto (AP y AFP)—Cualquier extranjero que participe en manifestaciones hostiles al Presidente argentino, general Jorge Videla, durante la visita que realice a esta ciudad, será expulsado del país, expresó el comisario Romeu Tuma, director del Departamento de Orden Político y Social de Sao Paulo.

Dicha expulsión —añadió Tuma—, se realizará de acuerdo con la antigua ley sobre extranjeros, ya que el nuevo estatuto aún no está en vigor.

En tanto que los brasileños que participen en tales manifestaciones serán detenidos y juzgados con base en la Ley de Seguridad Nacional, manifestó el funcionario.

El Jefe de Estado argentino viajó esta mañana a Río de Janeiro, tras una visita de 45 horas a Brasilia, donde desarrolló una amplia actividad en el marco de

la "nueva era" de las relaciones entre ambas naciones, pese a que algunos sectores, entre ellos los partidos políticos de oposición, organizaciones estudiantiles y de defensa de los derechos humanos, protestaron antes del arribo del general Videla por algunas violaciones a los ciudadanos de Argentina.

Esta nueva era se inició en octubre de 1979 tras la superación de las divergencias sobre el aprovechamiento del alto Paraná, que enfrentó a los dos países por más de 10 años.

Por otra parte, los observadores brasileños expresaron que con la visita del Mandatario Videla a su país, Brasil y Argentina ratificaron la decisión política de no ser más rivales, sino asociados.

Los resultados de la visita se consideran positivos por los dos gobiernos, cuyos miembros estiman que el diálogo cordial y la cooperación bilateral que caracterizan actualmente las relaciones entre los dos países se consolidarán y ampliarán a corto y largo plazo, beneficiando a los pueblos de ambas naciones.